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的802.11n无线标准还没有最终定案，但实质研发11n的无线芯

片厂家已经纷纷推出自己符合最新11n草案的无线WLAN芯片

，因此基于11n草案无线产品已经迫不及待的上市。这使得原

来还是无线网络市场贵族的54M无线路由器一下掉到市场的

低端，108M的SUPER G沦落为中端，高端被最新由基于11n草

案的所取代。 目前市面上的54M无线路由价格已越来越便宜

，大多数54M无线路由的价格在两百元到三百元之间，有的

已降到冰点，只有100多元。而且与之配套的54M无线网卡也

是100多元，因此，我们有理由怀疑54M无线是不是已经到了

“当青菜卖”的地步。这使我们要买宽带路由器的朋友就算

现在用不上无线，也可以买个54M无线路由器来“显摆显摆

”，说不好将来也有用上无线呢。下面我们来了解一下无线

路由器最新的高中低端市场格局。 11n显山露水 802．11n由

于具有可以媲美有线的快速以太网的实际数据传输速率而受

到业界一致的热切期待，2005年就已经出现了使用MIMO技

术的802.11n预版（Pre-N）产品问世，到了今年，802.11n更是

进入了草版（Draft-N）产品阶段。这个草版产品是根

据802.11n草案第一版本开发的，而将在2007年讨论的第二版

差不多就是802.11n的最终版，因此现在市面上新出的Draft-N

产品已经是“准802.11n”产品了。无线芯片厂商和设备制造

厂商早已经按耐不住，纷纷试水802.11n市场，不断升温这个

市场。 “长江后浪推前浪”永远是市场的不变法则，新



的11n无线标准产品占领高端市场，就会迫使原来的高、中端

向中、低端转移。原来的11b产品将被迫停产并开始走入历史

。预计802.11n技术将使无线局域网变得成熟起来。由于它的

高速和移动性，将使更多企业接受它，特别是笔记本电脑的

普及和无线上网的需求，这样无线局域网技术将不再仅限于

家庭、SOHO、和小型企业，那些如语音、流媒体等 高带

宽IP应用也能轻松无线。对于安全敏感性要求不高的应用环

境，802.11n无线局域网技术将使传统局域网改变模样，为网

络办公、网络生活添加更丰富方便的色彩。 当高速的802.11n

无线局域网应用起来后，将有一定程度冲击有线局域网，因

为它的免布线特点，很可能使小型企业大量采用它。接入安

全、信号泄密、服务质量、覆盖范围将是11n要面临的四大难

题，当企业大量采用以后，这些问题更突出，只有这些问题

解决后，它才可以说基本上媲美有线局域网。 SUPER G进入

中端 SUPER G本来就不是什么新的标准，它只是制造商

在802.11g的技术基础上，通过捆绑多个通信（Channel）来提

升速率。虽然实际速率有一些提升，且要端对端都是SUPER

G的设备才可以，它的总体拥有成本却比802.11g高很多。因

此成本上不经济，性能上得不到很大提高，但在最新的高速

无线标准没有出现之前，它是“最高速”的无线局域网产品

，因而也受到追求技术更新的爱好者的青睐。 随着市场的成

熟以及后有11n追兵，SUPER G的最新市场价格也下降了不少

，国产的SUPER G无线路由器只有三、四百元左右，国外品

牌也降到1000元以内。对于需要的朋友，可以考虑国产的产

品，毕竟价格较优，而且国产的108M的无线网卡价格也较便

宜。 802．11g飞入寻常百姓家 802.11g的实际数据传输率大约



在20Mbps左右，已经达到或超过普通有线局域网的速率，具

有很高的实用性，在小型应用中可以取代有线。如果

说802.11b使我们带来移动的IP享受，那么802.11g则使我们不

仅有了移动，而且有了真正较快的速率，无线局域网达到了

实用的程度。 802．11g快步走入低端对我们广大网友来说是

好消息。对于不想在装修豪华的家中布线，想随心所欲地移

动共享上网，802.11g标准的无线路由器是可以让我们接受的

；另外对于SOHO型微型企业也是一个不错的选择，它们可

以真实地免布线就接通网络，一样能达到普通有线局域网的

网络速率。 802．11g标准的无线路由器现在可以卖到一、两

百元，这个价格要是在去年只能买802.11b标准的产品，而802

．11g降到这个价位的速度真是有点快，因此笔者才有把这个

市场现象称为“当作青菜卖”的提法。预计802.11g将

比802.11b对这个市场的贡献更大，因为它的实用和优价，将

使家庭和SOHO更多地普及无线局域网。802.11n还没有最终

定案，现在出现的“预版”和“草版”产品还有很多不足，

比如不一定兼容最终标准，甚至现在在不同品牌之间的产品

也无法兼容通信，加上还高的价格，因此市场对它还是观望

，这个标准的市场繁荣期至少还需要两年。SUPER G的产品

由于网卡还是较贵，导致部署它的总体拥有成本还比较高，

家庭和SOHO这个要求经济的市场对它是要掂量掂量的。综

上所述：基于802.11g标准的优质优价的无线路由器将有可能

统治这个无线局域网产品市场两年或更长一些的时间，它被

逐出这个市场的快慢取决于802.11n标准定案的快慢、产品成

熟度的提高以及价格的下降。 100Test 下载频道开通，各类考

试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


